



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Célébration de la journée mondiale de l'environnement :

### **Nettoyage de plage par les Ambassades des Pays Nordiques et l'Association Zero Zbel**

Dans le cadre de la célébration de la journée mondiale de l'environnement sous le thème de « la lutte contre la pollution plastique », les ambassades de Norvège, Finlande, Suède et Danemark organisent une opération de nettoyage de plage en partenariat avec l'association marocaine Zero Zbel. Cette opération de sensibilisation et de mobilisation pour la protection du littoral se tiendra le **5 Juin 2018** à la **plage des Oudayas à Rabat** et comptera sur la présence des ambassadeurs des quatre pays nordiques.

A travers cette action, les membres des ambassades nordiques et de l'Association Zero Zbel visent à encourager l'engagement citoyen pour trouver des solutions aux défis environnementaux que connaît le Maroc. Les organisateurs de l'événement collecteront les déchets plastiques avant de les trier selon les modalités adoptées par l'association Zero Zbel. Ce travail d'audit est rigoureusement mené, selon une méthodologie internationale développée par le mouvement associatif Break Free From Plastic.

L'association Zero Zbel a entrepris de réaliser des campagnes d'audit de 20 plages du Royaume, pour faire un état des lieux de ces déchets et mieux comprendre leur parcours. En triant les déchets, l'association Zero Zbel essaie d'identifier les déchets plastiques les plus présents sur nos plages afin de mieux convaincre leurs producteurs ainsi que l'ensemble des citoyens marocains de réduire leur production de déchets marins. Ainsi, des équipes d'auditeurs de l'association identifient une surface de 400 M2 (20X20 M2) représentative de l'état général de la plage et y effectue une opération de cueillette des déchets de plus de 0,5 cm. Pour le moment, neuf audits ont déjà été réalisés et leurs résultats sont en cours de consolidation dans une base de données, qui fera l'objet d'une synthèse et une large diffusion.

Au niveau mondial, le renforcement de la gestion durable des déchets plastiques est essentiel, surtout dans les zones côtières vulnérables. Près de huit millions de tonnes de plastique finissent dans les océans chaque année à travers le monde, posant des problèmes environnementaux, économiques, sanitaires et esthétiques. Entre 80% et 90% des déchets marins proviennent de sources terrestres, ce qui est une indication claire des domaines dans lesquels nous devons concentrer nos efforts. Selon le Secrétaire général de l'ONU, António Guterres, « pour la Journée mondiale de l'environnement, le message est simple : bannissez les produits en plastique à usage unique. Refusez ce que vous ne pouvez pas réutiliser. Ensemble, nous pouvons ouvrir la voie à un monde plus propre et plus vert ».

#### **Contact :**

Ghita Tadlaoui, Conseillère Politique

Ambassade de Norvège

Tél : 05 37 66 42 26

GSM : 06 87 23 79 63

Email : [ghita.tadlaoui@mfa.no](mailto:ghita.tadlaoui@mfa.no)

Adresse : 6, rue Beni Ritoune, Souissi, Rabat